
  
    年 月 日/星期二 本版编辑/吴四清 本版视觉/窦云阳 新民网：               小时读者热线：      编辑邮箱：                 读者来信：                

文体新闻体育

时隔14年再出山，担任中甲

辽宁铁人俱乐部主帅？昨天中午，

一则有关足坛名宿范志毅重拾教

鞭的消息，引起外界的极大兴趣。

不过，范志毅随后“辟谣”，他担任的

只是俱乐部的技术总监，并非球队

主教练。峰回路转，究竟为何？范

志毅通过本报记者回应了其中缘

由：“今年我还有很多其他任务，只

能以这种方式帮助一下辽宁足球。”

“其实很简单，我是技术总监，

帮他们做点事情，整合资源。”昨

晚，范志毅在与本报记者谈及此事

时表示，“目前就是自己有这个资

源能帮助到辽宁足球。”他还详细

地列出了准备搭建的班子名单：

“俱乐部主教练孙卫、助理教练肖

战波、守门员教练李伟、体能教练

王辰。等间歇期再补强，同时还要

调整球员。”

外界最关心的是，范志毅为何

不以主教练的名义亲自带队？他

解释说：“今年我有很多任务在，接

下来马上有欧锦赛、奥运会、欧冠，

所以只能从技术总监这方面考

虑。我也好，俱乐部也好，双方都

还是很务实的。”

确实，如范志毅所言，今年是体

育赛事大年、足球赛事大年，而作为

现在的一名网红解说，范志毅早就

与一些直播平台达成了合作协议，

将担任解说嘉宾，再让他事必躬亲

去管理球队的日常训练、临场指挥，

是一件不现实的事。而且，范志毅

还会定期参加一些颇有影响力的娱

乐综艺节目，也很难分身。

至于何时才会真正回归足坛

执教，范志毅的态度是，“作为一名

足球人，我的信念从未改变，等合

适的时机吧。”

本报记者 关尹

繁花似锦五月天，浦江两岸共

迎为体育喝彩的跃动一月。今年5

月3至5日，上海浪琴环球马术冠

军赛再次与广大马术迷相聚于明

媚春光中。昨天16时起，赛事票

务销售正式启动，观众朋友可下载

登录官方票务渠道久事体育App，

或登录“久事体育App”微信及支

付宝小程序在线选购。

上海环球马术冠军赛是国际

马术联合会旗下最高级别五星级

的马术障碍赛，同时也是中国大陆

有史以来举办的级别最高、国际影

响力最大、观赏性最强的马术赛

事。2014年，赛事攻克一系列检验

检疫难关，开辟“临时非疫区”，成

功让百余匹来自欧美的名贵马匹

乘专机入境中国大陆，实现“上海

之跃”的突破。

今年恰逢赛事十周年，从今年

起，赛事将在世博文化公园内的上

海久事国际马术中心举行。这座

历时四年时间建造完成的场馆，是

国内首座符合国际顶级马术赛事

标准的永久性专业比赛场馆，主体

建筑包括竞赛场地、高规格马厩、约

5000个座位的观众与贵宾看台等，

总建筑面积8万多平方米。场馆设

计体现了“起伏园景、峡谷游廊”，独

特的建筑风格使其荣登城市新地

标。这也意味着，上海成为了国内

唯一一座集专业马术场地与国际顶

级马术赛事为一体的城市。

为了让更多人群感受到马术

的魅力，今年的票务产品也进行了

全面升级。标准票分为日夜场次

（5月5日为上下午场），其中，在5

月5日下午场比赛中，马匹需要跨

越的障碍高度为1.6米，全球仅百

余匹赛马能跨越这一高度，极具看

点；而3日、4日的夜场赛事则是赛

会历史上首次举办夜赛。此外，赛

事方更特别推出亲子家庭票（可选

2大1小或1大1小）、骑手看台、优

雅看台等多款门票，为观赛者提供

更多选择。

场馆升级、赛事回归，顶尖骑

手和他们的赛马将再度云集上海，

用速度和技巧展现马术运动的竞

技精神和优雅风尚。

本报记者 厉苒苒

本报讯（记者 黄永顺）昨晚，
朱婷通过社交媒体平台宣布，她将

在世界女排联赛期间回归中国女

排。朱婷称，此次归队，唯一目的

就是为中国女排夺取巴黎奥运会

参赛资格尽一份力。

朱婷在这份568字的声明中

明确表示，为避免一切干扰和误

解，在国家队期间不参加任何商业

活动，不接任何商业代言合作。

朱婷同时透露，从去年年底到

今年春节，她的身体处于疲劳期，

竞技状态严重下滑，甚至无法应付

日常比赛，因此她向河南省体育局

提出了退役申请。对此，河南体育

局、国家体育总局的各级领导和国

家队多次与她沟通。此外，这两年

来郎平也多次鼓励朱婷重回国家

队继续为国征战，在各种力量的推

动下朱婷打消了退役的念头，现在

感觉身体和心理都做好了准备，所

以确认回归国家队。

对于朱婷何时回归国家队，中

国女排主教练蔡斌在今年2月中

国女排的媒体公开课上表示：“我

们和朱婷一直有交流和沟通，她在

意大利联赛的赛程比较忙，同时她

对于自己的身体状态感觉不是特

别好，我们尊重她的个人想法，国

家队大门还是会向她敞开，希望她

能有一个好的状态为国而战。”

在去年的巴黎奥运会资格赛

上，中国女排战绩欠佳，未能第一

时间取得奥运席位。今年的世界

女排联赛将于5月开始，中国女排

计划参加里约热内卢、中国澳门、

中国香港3站比赛，并且需要取得

好成绩，以获得较高的世界排名，

从而争取巴黎奥运会参赛资格。

中国女排目前正在福建漳州

训练基地，进行封闭集训，全力备

战今年世界女排联赛。

上视五星体育频道今天18时将转播中超上海海港与南通支云比赛实况，
20时将转播上海申花与武汉三镇比赛实况。

本报讯（记者 王志灵）今年是
中国体育彩票全国统一发行30周

年。中国体育彩票始终坚持“来之

于民、用之于民”发行宗旨，坚守公

益公信发展理念。值此30周年庆，

体彩上市了一款主题游戏即开票。

火红的长款票设计，印有醒目

的金色30周年字样，再搭配可爱

的体彩吉祥物“乐小星”。游戏区

符号是体彩公益金资助项目的代

表性图标。单票面值30元，共有

25次中奖机会，最高奖金100万，

采用找中奖符号+找奖金符号的玩

法。主玩法游戏规则：刮开覆盖

膜，如果出现30周年标志，即中得

该标志下方所示的奖金。幸运玩

法规则：刮开覆盖膜，如果出现奖

金标志，即中得该奖金。中奖奖金

兼中兼得。购彩者购买的每一张

顶呱刮，都会有20%的金额用于支

持体育事业和社会公益事业。
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出任中甲辽宁铁人主帅？
范志毅回应——

只是友情帮忙
不任实际职务

新闻追踪

上海浪琴环球马术冠军赛昨开票

来新地标共赴“十年之约”
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“体彩发行  周年”即开票上市
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“小范呀，我还是希望他能回到足球这个行业

里来，做一些足球人的事，不然太可惜了。”这是多

年以前，老帅徐根宝谈起徒弟范志毅初涉娱乐圈

时说的一番话，至今记忆深刻。

只不过没想到的是，这些年来，范志毅与娱乐

圈越走越近，与足球圈倒是渐行渐远。尤其是随

着本色出演电视剧《繁花》中“范厂长”一角大获成

功后，范志毅更是在娱乐圈混得风生水起，他身上

的足球标签，感觉越来越淡了。

以前，身边的人碰到范志毅，多会毕恭毕敬地

叫一声“范指导”；而如今，和他相熟的朋友，见了

面总会半开玩笑半认真地改喊一声“范厂长”。

从“范指导”到“范厂长”，所折射出的，是一种

中国足球人的无奈。范志毅在足球圈无用武之

地，难以大展身手、实现抱负，只能说说球、演演

戏、吹吹牛、搞搞笑，赚得比当教练还多得多。

当范志毅面对镜头说出那句“再下去要输越

南了”，他的内心肯定也是复杂的。中国足球这些

年一直在低位徘徊，足球人也很难受到相应的尊

重，难免让人心灰意冷。

但我们还是希望，范志毅能与中国足球走得

再近一些。毕竟他是中国足坛第一位亚洲足球先

生，是中国足球冲出亚洲打进世界杯的最大功臣之

一，是千千万万球迷心目中的偶像，是那个大名鼎

鼎的“范大将军”。至于综艺圈，终究只是玩票性

质，当不得真。再过若干年，当一切返璞归真，人们

记住的一定还是球星范志毅，而不是影星范志毅。

作为和他差不多同一个年代的球员，韩国的

崔龙洙、柳相铁等，都成了国内乃至亚洲名帅，而

中国这批当年打进世界杯的球员，后续却是成功

者寥寥。难得有一个范志毅，还“改行”了。

不管如何，还是希望将来的某一天，再见到范

志毅时，会脱口而出：“范指导，

你好！”

场外音
■ 上海久事国际马术中心效果图

■

回
归
国
家
队
，朱
婷
准
备
好
了

■ 范志毅在申花新赛季
出征仪式上发言
本报记者 李铭珅 摄


